第28回 おーラジ放送番組審議会議事録

開催日時 令和6年11月20日(水)10:00-11:00

開催場所 小山市市役所 6 階 大会議室 6D

委員出席 審議委員総数 7名

出席委員数 6名

■出席委員(敬称略)

坪野谷 統男 委員(小山市総務部長)

諸石 正弘 委員(小山市総務部 危機管理監)

上野 信茂 委員 (小山市教育委員会 教育部長)

菅原 良之 委員(小山警察署署長)代理 赤坂 真

中村 崇人 委員(小山農業協同組合 常務理事)

尾林 正人 委員(小山商工会議所 事務局長)

老沼 淑子 委員 (消費者友の会 理事)

■放送事業者側出席者

宇和嶋 則夫 おーラジ局長(テレビ小山放送 代表取締役副社長) 加藤 善 おーラジ局長代理(テレビ小山放送 コミュニティ FM 部部長) 狐塚 沙也香 おーラジパーソナリティ(テレビ小山放送 コミュニティ FM 部課長代理) 武政 潤 おーラジパーソナリティ(テレビ小山放送 コミュニティ FM 部)

■会議進行内容

- 1.開会
- 2.局長あいさつ

(局長) 7周年を迎えました。150人くらいお越しいただき楽しい放送を行うことができました。同時に 11/30 までアンケートを実施しています。また、ロブレの今後について現段 階では詳細は決まっていませんが、調査を進め、移転という流れで進めていく予定です。

3.報告

(1) コミュニティFMおーラジ 運営状況報告

【加盟店・クライアント数報告】

【放送報告】

【防災ラジオ】

(委員) 先日警察の方で大学や小学校等で職業体験や自衛隊車両の展示等を行いました。 おーラジではそういった行事も取材に来てもらえるのですか?

(事務局)弊社では2つのメディアがあり、現場の取材についてはテレビで取材をしており、事後の放送となります。おーラジでは主にその日のイベント情報等を中心に事前のインフォメーション放送を行っています

(委員) 先日警察の協議会がありまして、災害時に何ができるかということでおーラジの案内をしました。委員の中で災害時にラジオに助けられたという方がいて、これからもおーラジの主となる情報、防災などに関する情報の発信をよろしくお願いします。その一方で被災した時に防災ラジオがきちんと使えるか否かを心配されている方がいました。

4.議事【放送番組の審議】

- (1) 審議対象番組について、各委員より放送聴取の感想・意見・疑問点等を上げていただき、他の委員と意見を交わす形式にて議事を進行した。必要に応じて放送事業者側出席者が説明・回答を行った。
- ① 審議番組 さくらじお (令和6年10月22日(火)10時台) パーソナリティ 三上雅子

【パーソナリティの話し方、イントネーション、声質などについて】 (良かった点)

- ・安定感があり、完成されている印象。癖のない話し方で聴きやすい。
- 嫌味がない。
- ・程よいラフな感じで話すところが聴きやすい。

(良くなかった点)

- ・早口に感じた。元気で明るいことは良いが、早かった。
- ・早口が気になった。声質はよい。録音を聴いてもらうと良いのではないか。
- ・テンションが高くなり早口になってしまったのではないか。

(事務局)

・本人に録音データを確認してもらい、早口について今後気を付けるように指導いたしま す。

【テーマ、情報について】

(良かった点)

- ・天体観測の話。本人も興味がある話で季節的にも興味深い話でした。
- ・忘れてしまうことについて、共感ができた。
- ・ほっし一号の宣伝をしてくれたこともありがたい。

- ・天気の話はいつ入れても良い。
- ・リポートも具体的に紹介されていて良かった。終了後のフォローもあり、良いリポートだった。
- ・リポートについて、小屋から話をしたということだったが、例年より出荷が遅れている 等、具体的な話や専門的な話もあり、とてもよかった。
- ・情報として観察スポットや日時等の必要な情報が話されていた。
- ・リポートフォローもできており、ベテラン感を感じた。

(良くなかった点)

- ・「はあー」という声を聴き、ドキッとしてしまった。
- ・各星座の名前等、専門用語を話すときに早口すぎて頭に残りづらかった。
- ・一生懸命さは伝わるが、星の話が長かった。星に詳しくない人はピンとこないかもしれない。朝ドラに関しても同様。
- ・リポートについて、内容はとてもよかったが「今日は~の話です」と事前に言ってから 紹介してもらえると聴きやすいのではないか。

【選曲について】

(良かった点)

- ・テーマと一致しており、問題ない。
- ・テーマにあっており、バラエティに富んだ選曲でよかった。
- ・星と関連した曲でよかった。

(良くなかった点)

・ 菊池桃子さんの曲をかける時、なぜこの曲なのかという説明があっても良いのではないかと思った。

【その他】

(事務局)好きな話をするときにスピードが速くなる傾向がある。情報はちりばめられており、よかった。朝ドラについて届いたメールについては、閉鎖的な印象だったがネタバレを気にしてしまうので紹介が難しいところはある。今後指導していきます。

② 審議番組 あさラジ OYAMA (令和6年11月6日(水)7時台)パーソナリティ 竹内慶子

【パーソナリティの話し方、イントネーション、声質などについて】 (良かった点)

・落ち着いたやさしい声で品がよい。

- ・ちょうどよい。全世代に受け入れられる声。
- ・落ち着いた声で素晴らしい。
- ・大変聴きやすい話し方。癖のない話し方で一般受けする話し方と感じた。
- ・嫌味がない品の良い万人受けする話し方。

【テーマ、情報について】

(良かった点)

- ・季節の移り変わりを感じられる導入で丁寧なコメントが見事だった。リスナーの体調を 気遣う心配りも素晴らしかった。
- ・7 周年イベントについても見てない人、聴いていない人にもわかるような紹介が素晴らしかった。小山市が古希、おーラジが小学生という例えも素晴らしかった。
- ・情景が見える化された紹介も素晴らしかった。
- ・メッセージ数も多く、共感もあり、会話の広げ方も素晴らしい。
- ・リスナーさんへの感謝の気持ちがとても伝わる放送だった。配慮等も素晴らしい。
- ・道路交通法の改正について触れられており、ありがたい。とてもよかった。今後も注意 喚起アピールをお願いします。
- ・パーソナリティコラボの竹内丼も面白いと感じた。
- ・転勤をよくされていたということでその竹内さんから見た小山市が「とってもとっても暮らしやすい街」と言っていたのは本当にいい街だということを改めて感じた。
- 情報てんこ盛りでよかった。
- ・道路交通法の改正について具体例を挙げて紹介されており、良い話し方だと感じた。

(良くなかった点)

・小山市からの情報で産業フェスについて話していたが、ご自身の実体験等を話していた だくともっとよかった。内容の詳細が少なかった。

【選曲について】

(良かった点)

- ・季節に合った選曲でよかった。
- ・曲の紹介もされておりよかった。
- ・スタート(ミセスグリーンアップル)という曲をご自身で寄贈されたと聴き、意気込みを感じた。
- ・オレンジリボンについて関連した曲をかけており素晴らしかった。
- 「スタート」「ありがとう」などメッセージ性のある選曲でよかった。

【その他】

・BGMや曲の消し方が上手。心地よい。

5. その他

(委員)番組審議委員について、小山市からのおーラジの放送内容等について担当しているまちの魅力推進課のメンバーを審議委員に加えていただくことは可能か検討いただきたい。

(事務局)検討して回答させていただきます。

6. 放送番組審議会の次回開催について(年に4回予定) 次回の開催は2月下旬に予定。